

park COURT 山下公園 THE GRAND STORY
 みなとみらい線 始発駅 「元町・中華街」駅徒歩2分
 地上15階建・全93邸 資料請求受付中

甲
B
第

4.22

- ホーム | 社会 | 政治 | 経済 | 国際 | スポーツ | 芸能 | 東京情報 | 社説・コラム | 天気 | 囲碁・将棋 | 特報 | TOKYO発 | 核心 | F1・FC東京・大リーグ・プロ野球速報 | 東京中日スポーツ
- 東京 | 神奈川 | 千葉 | 埼玉 | 茨城 | 栃木 | 群馬 | 首都圏 | 静岡 | 暮らし | 文化 | 教育 | BOOK | イベント | 動画

トップ > 社説・コラム > 社説一覧 > 記事

【社説】

伊方仮処分却下 何をそんなに急ぐのか

ツイート 1 シェア 102 G+ 2

2017年4月1日

目前に世界最大級の地震の“巣”。海しか逃げ場がない人たち。それでも、四国電力伊方原発に差し迫った危険はないという。「過ちは繰り返しません」。広島、福島の嘆きが胸に突き刺さる。

あと戻りが加速するー。

「日本で最も動かしてはいけない原発」。伊方原発を、そう呼ぶ人は少なくない。

世界最大級の断層帯である中央構造線が間近を走り、南海トラフ巨大地震の想定震源域にも近い。

三月末で高知大防災推進センターを退任した岡村真・前特任教授は、中央構造線の活動を指摘し「計算通りに地球は動かない」と警告した。

地元愛媛新聞が先月までに実施した愛媛県民の世論調査では、再稼働に否定的な意見が七割近くに上る。六割以上が避難計画の実効性に疑問を感じ、過半数が放射線被ばくの不安を訴える。

伊方原発は、日本一細長い佐田岬半島の付け根にある。半島唯一の国道197号は地滑りの危険地帯。つまり、逃げ場がない。

それでも広島地裁は、原子力規制委員会に地震動の過小評価はなく、避難計画の是非は棚上げにして「住民が放射線被ばくにより重大な被害を受ける危険はない」と結論づけた。「人格権」も侵害されていないとして住民らの運転差し止めの申し立てを却下した。

昨年十一月、愛媛県は重大事故を想定し、原発三十キロ圏内の住民ら二万三千人が参加する大規模な避難訓練を実施した。

重大な被害の危険がないなら、このような訓練をしたり、安定ヨウ素剤を配布したりする必要もないではないか。

「原子炉施設から放射性物質が放出されることのない安全性を確保することは、少なくとも今の科学技術では不可能だ。わが国の社会がどの程度の危険性であれば容認するかの社会通念を基準とするしかない」。昨年四月、九州電力川内原発1、2号機の運転差し止め請求を退けた、福岡高裁宮崎支部が提示した判断の枠組みだ。

松山など三つの地裁に同様の請求がなされており、全国各地で原発運転差し止めの裁判が続く中、今回の決定は、現在唯一の高裁判断である福岡高裁の枠組みに従うべきだという考え方の上に立つ。

電力事業者、政府、そして司法にも、あらためて問い直したい。

ヒロシマやフクシマの不安と嘆きを置き去りに、誰のため、何のために、今再稼働を急ぐのか。

この記事を印刷する

東京新聞の購読はこちら 【1週間ためしよみ】 【電子版】

ためしよみ | Webでためしよみ | 新聞購読

社員スマホで内線通話!
スマホ × 内線
 > 今すぐチェック! **NTT Communications**
 Transform. Transcend.

企画特集
東京都電diary
 あなたと都電の物語が、新聞紙面で走り出す。受賞作品公開中。

HEART & DESIGN FOR ALL
 誰もが暮らしやすい社会の実現へ

東京新聞 電子版 全国で読めます >

- アクセスランキング
- 東京新聞 地方版記事
- 【話題のニュース】おんな城主の男説に新…
 - 【経済】テスラ、時価総額でGM抜く 米…
 - 【スポーツ】浅田真央が現役引退 平昌五…
 - 【経済】年金運用資金 クラスタ弾製造…
 - 【社説・コラム】こういう笑い話がある。…

写真広場
 写真部のカメラマンが撮影した数々のカットから、お薦めのもう1枚を紹介します

糧ことば
 働くママたちが心の支えにしている言葉を紹介。投稿も募集しています

東京レター
 東京で暮らす外国人たちが、手紙スタイルでつづる「東京生活」

- 首都圏公立高校入試 望 ~都の空から
 スポーツのしおり 特定秘密保護法
 ふくしま便り 探訪 都の企業
 ドナルド・キーン 大図解
 号外一覧 きょうの運勢
 生活図鑑

本紙へのご意見・投稿

お問い合わせ 300字小説募集中
 東京歌壇 東京俳壇 「発言」欄への投稿
 政治に対するご意見 ほっとコラム募集中